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Le carême est
un temps 
d’ouverture aux 
autres et non de 
repli sur soi.
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EDITO
Du Père Raphaël

Pendant quarante jours, Jésus 
s’est retiré au désert. Non 
pour se couper des hommes, 
mais pour se donner à eux, en 
revenant le jour des Rameaux à 
Jérusalem et y vivre sa Passion.

Nous aussi, durant quarante 
jours, nous avons pris du recul. 
Mais ce recul n’est pas un 
isolement, bien au contraire. 
Le carême a été un temps 
de réflexion, certes, avec 
des retraites spirituelles et le 
sacrement de Réconciliation. 
Mais c’est également un temps 
d’ouverture aux autres, et 
plus particulièrement aux plus 
faibles : les pauvres, les malades 
les exclus.

Nous vivons vette année le 
jubilé de l’espérance. C’est là 
un merveilleux message que 
l’Eglise adresse au monde. 
Alors que la guerre fait rage en 
Ukraine et en Terre sainte, Jésus 
entre à Jérusalem les palmes à 
la main, en signe de royauté et 
de paix. Oui, l’espérance est 
plus forte que la mort! Alors, 
belle montée vers Pâques à 
tous !

Ce journal est celui des 
paroissiens, mais aussi de tous 
les habitants de Vic, d’Andrest 
et des Enclaves

P. Raphaël de Lassus
Curé de Vic

Andrest
Enclaves

La joie Pascale

Le carême nous invite
à être attentifs aux plus
faibles. Les personnes malades 
de la paroisse ont pu recevoir 
le sacrement des Malades, en 
l’église de Vic-en-Bigorre, le 
samedi 15 Mars dernier. 

De beaux chants de louange 
ont ouvert les cœurs, pour 
ensuite accueillir l’Esprit-Saint 
et écouter la Parole de Dieu. 

La cérémonie s’est terminée 
par la bénédiction personnelle 
de chacun, avec le Saint 
Sacrement passant dans les 
rangs. 

Le Saint Sacrement a été 
exposé et, devant Lui, 
plusieurs personnes ont reçu 
le sacrement de l’onction des 
malades. 

Lors de ce temps très fort en 
émotion, le célébrant trace 
une croix avec l’huile sainte sur 
le front et dans la paume des 
mains et dit : « Par cette onction 
sainte, que le Seigneur, en sa 
grande bonté, vous réconforte 
par la grâce de l’Esprit Saint. 
Amen. Ainsi, vous ayant libéré 
de tous péchés, qu’il vous 
sauve et vous relève. Amen. 

Nos trois prêtres Raphaël, 
Christian et Roland, et notre 
diacre, Robert, se sont partagé 
les rôles, en étant disponibles 
pour les confessions, en 
donnant le sacrement des 
Malades, en commentant la 
Parole de Dieu et en bénissant 
avec le Saint Sacrement. 

Un beau temps de prière qui a 
donné le désir de renouveler la 
proposition l’année prochaine. 

Le sacrement des Malades 
peut être donné sur demande 
aux personnes hospitalisées, à 
leur domicile ou en maison de 
retraite. S’adresser à la Paroisse.
   A.T.



C’est avec une grande joie  
que la paroisse de Vic-en-
bigorre a reçu les Apôtres de 
Feu à deux reprises pendant la 
première partie du Carême. 

Qui sont-ils ? Les Apôtres de Feu 
sont une équipe qui s’est mise au 
service des différentes paroisses 
du diocèse en organisant des 
missions d’évangélisation et 
des veillées de consolation au 
sein même de ces paroisses.

Le samedi 29 Mars, notre église 
accueillait une bonne douzaine 
de personnes accompagnant 
les Apôtres du Feu. Après la 
Messe du jour et un envoi 
en mission du P. Raphaël, la 
joyeuse troupe a pu chanter 
et distribuer des flyers pour le 
temps de prière de l’après-
midi. Un beau moment et de 
belles rencontres ! 

A  14h30, le chapelet a 
commencé dans l’église dans 
une ambiance calme, priante 
et intérieure. 

Puis, la louange a retenti, 
accompagnée de nombreux 
instruments, de magnifiques 
voix et d’une sono absolument 
impeccable !

Après un enseignement sur le 
sel et la lumière du monde, le 
Saint Sacrement a été exposé 
devant une assemblée émue 
et priante. 

Des prêtres étaient disponibles 
pour écouter et donner le 
sacrement de la Réconciliation, 
des binômes de priants étaient 
dans les chapelles pour la
« prière des frères » (c’est à dire, 
disponibles pour prier avec 
celui qui en avait le désir pour 
une intention particulière).

Des personnes étaient aussi 
disponibles pour aiguiller, 
répondre aux questions et 
conseiller ceux qui seraient 
perdus dans toute cette belle 
organisation. 

Le samedi 29 Mars fut une 
journée marquante de leurs 
présences sur la ville de Vic. 
Mais en amont, pour préparer 
cette journée, quelques-
uns d’entre eux sont venus 
animer la Messe du Dimanche 
matin précédent, à l’église St 
Martin. Une bien belle Messe, 
joyeuse et priante, où ils ont 
pu se présenter à l’assemblée 
et annoncer en avance le 
temps de prière « Consolez 
mon peuple », qui aurait lieu 
le samedi 29 Mars. Ils ont aussi 
annoncé qu’ils viendraient 
dès le matin pour évangéliser 
en musique et en paroles aux 
abords de l’église st Martin, 
ainsi que du marché. 

Ce fut un moment de grâces et 
de bénédictions, un moment 
un peu hors du temps où les 
cœurs s’ouvrent pour accueillir 
une lumière qui ne s’éteint pas ! 
A refaire, chers Apôtres du Feu ! 

A.T.

Apôtres du Feu



Quelle est la différence entre 
les oiseaux et les banquiers 
suisses ?
Les oiseaux font leurs nids et 
les banquiers suisses nient leurs 
fonds

Quelle est la différence entre le 
temps et l’éternité ?
Si je prenais le temps de 
t’expliquer, il faudrait 
une éternité pour que tu 
comprennes

Quelle est la différence entre 
une girouette et un horloger ?
La girouette montre les vents, 
et l’horloger vend les montres.

Antoine Quesson

Cette cérémonie était à 
l’initiative du groupe de 
dialogue interreligieux   
des Hautes-Pyrénées, en 
partenariat avec la mairie de 
Tarbes.
Monseigneur Micas, lors de son 
intervention, s’est placé sous le 
signe de l’année jubilaire qui 
pour les catholiques est une 
démarche qui consiste à
« remettre les compteurs à zéro »

Rions un peu

La journée du 4 février a été 
proclamée journée mondiale 
de la fraternité humaine en 
décembre 2020 par l’ONU, avec 
l’ambition forte : « Encourager 
les activités destinées à 
promouvoir le dialogue entre 
les religions et les cultures de 
manière à renforcer la paix et 
la stabilité sociale ».
Cette date a été choisie après 
la rencontre du pape François 
avec Ahmed El-Tayeb, grand 
Imam de l’université d’Al-
Azhar (Le Caire), le 4 février 
2019 à Abou Dhabi (Émirats 
Arabes Unis). Les deux leaders 
religieux avaient cosigné à 
cette occasion un document 
intitulé « La fraternité humaine 
pour la paix mondiale et la 
coexistence commune »

Un jeune olivier, arbre de la 
fraternité, a été planté au parc 
R. Erraçarret de Tarbes (quartier 
Solazur) et une plaque dévoilée 
par les organisateurs et les 
élus. Des petits sacs de terre 
de différentes communes du 
département, versés au pied 
de l’olivier, témoignaient de la 
diversité des participants.

L’arbre de la fraternité dans le parc R. Erraçaret à Tarbes

Journée mondiale de la fraternité 

Un peu de poésie

pour vivre sa foi tout en 
respectant ceux qui ont 
d’autres convictions.
Souhaitons que le visiteur 
dans ce très beau parc 
puisse adopter la culture du 
dialogue comme chemin, 
la collaboration commune 
comme conduite, la fraternité 
universelle comme idéal de   vie !                                                                                                        
A.P.

Osez la fraternité
Les autres,

Gens de mon peuple, les autres, 
Ceux que vous rencontrez, 

ceux que  vous croisez à tous les coins de vos jours, 
vos compagnons sur la terre humaine,

Approchez-vous d’eux, gens de mon peuple !
Osez la fraternité !

Il est possible qu’entre vous, il y ait des cris, des mots, des colères 
et des comportements hérissés !

C’est normal : c’est la puissance de la vie qui se manifeste !
Mais qu’entre vous toujours la parole circule, 

respectueuse et ouverte, 
qui noue entre vous le dialogue 

vous permettant 
de vous retrouver 

pour une action commune.
Osez la fraternité !

C’est un combat car il faut vaincre le besoin de dominer !
Osez la fraternité !

C’est une lutte car, par-dessus l’envie d’avoir raison, 
il faut établir la volonté d’écouter

Charles Singer (prêtre du Diocèse de Strasbourg) 
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les participants portent la joie 
d’être à Lourdes et de pouvoir 
parler, échanger, plaisanter 
et rire. L’association support 
a été reconnue association 
canonique de fidèles et est 
représentée dans 60 diocèses 
français, en Belgique, en Suisse 
et à Monaco. Le pèlerinage 
a rassemblé 4.500 pèlerins en 
2024.

Jubilé de l’espérance

Le logo du jubilé 2025 à Lourdes

Pour une Eglise Synodale

Parmi les temps forts de 
l’année jubilaire, le pèlerinage 
Lourdes Cancer Espérance 
fêtera ses quarante ans  du 16 
au 21 septembre prochain. Il 
sera présidé par Monseigneur 
Micas, puisque ce pèlerinage 
est né à Lourdes, à partir d’une 
idée simple : un pèlerinage 
céé pour les malades du 
cancer par les malades du 
cancer. A l’époque, on parlait 
pudiquement d’une « longue 
maladie » et le mot cancer 
était tabou.
Loin de concurrencer les 
pèlerinages diocésains, le 
pèlerinage Lourdes Cancer 
Espérance s’adresse à tous 
ceux qui sont concernés par 
cette maladie, dans leur corps 
ou parce qu’ils accompagnent  
un proche malade. Au fil du 
temps, le pèlerinage a pris 
le surnom de «pèlerinage du 
sourire», tant les visages de tous

Pour tout renseignement, 
contactez Philippe Cabidoche 
(07 57 00 92 19) 

CCFD-Terre Solidaire

Le site Internet www.
p a r o i s s e s - v i c - b i g o r r e . f r 
présente toute l’activité de la 
paroisse, avec une réactivité 
exceptionnelle. Il offre un 
regard sur le diocèse et le 
monde, tout en évoquant de 
manière très précise l’histoire 
de nos clochers.

Courant 2021 et 2022, huit 
équipes de notre ensemble 
paroissial s’étaient réunies 
et avaient apporté leur 
contribution à la démarche 
synodale. Aujourd’hui le 
document final  de la XVIe 
Assemblée générale ordinaire 
du Synode des évêques a été 
publié. Nous sommes invités 
à une véritable conversion 
synodale, et L’Equipe 
d‘Animation Paroissiale nous 
propose de poursuivre ce 
chemin synodal en prenant 
connaissance  de ce rapport. 
Les groupes qui avaient 
travaillé la démarche synodale, 
pourraient être élargis à toutes 
les personnes intéressées, pour 
examiner et s’approprier ce 
document final. Y-a-t-il des 
points de convergence avec 
les approches de 2021-2022 ?

Quelles suites pouvons-nous 
proposer pour notre ensemble 
paroissial ?

A nous de jouer, sachant 
que nous ne détenons pas 
le tout de la réponse mais 
qu’une étincelle peut aider 
à dépoussiérer nos yeux, nos 
cœurs, nos intelligences… et 
celles de la communauté que 
constitue l’Église en chemin, 
appelée à la confiance par 
Celui qui l’accompagne.
Des rencontres seront 
organisées après les fêtes de 
Pâques. Des feuilles d’inscription 
seront mises à disposition à 
l’église de Vic.                      A.P.

Résulats de la collecte 2025 du 
CCFD TS

Le 5ème dimanche de carême 
donne lieu à la collecte 
annuelle du CCFD TS. Trois 
quêtes ont été réalisées à :
- Tostat : 78,66 euros
- Bédeille : 70,70 euros
- Vic-en-Bigorre : 199,50 
euros

Un grand remerciement à tous 
les généreux donateurs.     


